

Comision de  
Agricultura.

O<sup>ro</sup> <sup>ta</sup> <sup>Sp.</sup>  
EXOMO Sr.

En la Session celebrada por esta Comision en el dia de ayer, se trató detalladamente sobre las causas que en el presente año hayan podido influir en la gran perdida de la cosecha de la seda. Las noticias tomadas por esta Comision y los informes de algunos de sus individuos, cultivadores de dicho ramo, la han convencido de que entre las causas de la perdida de la cosecha de la seda, está como las principales, cuando no sea la única, la mala calidad de las siembras. Esto juicio de la Comision es general hasta entre los simples labradores, poco acostumbrados a reflexionar sobre lo resultado de las operaciones de Agricultura. Habiendo que desconfiada de la siembra del pais, se han hecho ya y se anuncian varios pedidos al extranjero de siembras.

Semejante adquisicion puede no descansar por la generalidad de los labradores, puede no serles facil y les ha de ser en todos casos arriesgada. Por esto la Comision opina como muy propio del instituto y bueno sentenciar de la Sociedad el que recomiende lo útil y hasta necesario que es el adquirir para la cosecha proxima siembra de gusanos de sedas extranjeras y el que tome la iniciativa de dicha adquisicion y las facilite y en cuanto cabrá en lo breve. Debe la asegurar verificando por si y con la cooperacion de sus individuos un gran pedido de tal siembra a los puntos del extranjero donde haya habido buena cosecha en el presente año.

Falta la Comision de los datos sobre los

recursos disponibles de la Sociedad y sobre la voluntad de sus individuos á prestar su cooperación en una empresa del tamaño interés público y particular y contando segun las noticias adquiridas con quelas rienteles les Italia saldrá a unos veinte y seis reales vellón la onza puesta en Valencia; se ha podido fijar ni la cantidad del pedado, ni la manera de reunir fondos para él, ni la de hacerlo por correspondencias ó por envío de un Comisionado especial de las confianzas de la Sociedad. Al buen juicio de la Corporación en Junta, á la que se procure la mayor concurrencia posible de Socios, toca el decidir sobre tales puntos.

Para este efecto y noticiosa la Comisión de quel V. E. tiene acordado se celebre en el dia de mañana la sesión correspondiente al actual mes del Febrero y siendo convenientes aprovechar todo el tiempo; la Comisión propone desde luego á V. E. se sirva disponer que en los Días de mañana se convoquen a las Juntas de la Sociedad celebrables en el mismo dia con la expresión del que á propósito de la Comisión de Agricultura ha de tratarse) sobre la adquisición de siempreviva extranjera para las colecciones de seda en el año próximo recomendandores á los P. P. Socio en las convocatorias la asistencia á la Sesión.

Lo que por acuerdo de la Comisión tengo el honor de noticiar á V. E. para sus intenciones, la de las Sociedades y efectos convenientes.

Dios y le á V. E. en el Valencia 11.

Julio 1854.

Joaquín Ferrer  
Socio

En su Director de la Sociedad Econ.<sup>ca</sup>